

## SEGUNDA VUELTA

# Cazarrecompensas made in México

**Por Luis Muñoz**

El diputado priista Jhonatan Colmenares Rentería presentó una propuesta de reformas legales tendientes a que las autoridades capitalinas otorguen una recompensa a aquellos ciudadanos que proporcionen información complementaria a través de grabaciones de audio o video, testimonios u otra prueba que se considere de relevancia, con el fin de coadyuvar con las autoridades en la detención de quienes cometan un delito que ponga en peligro la vida, el patrimonio o la dignidad de las personas.

Algo así como los “cazarrecompensas” que conocemos. Personas que se dedican a perseguir a aquellos por quienes se ofrece recompensa para cobrarla.

En la Iniciativa de reformas y adiciones al Código Penal del Distrito Federal que presentó al pleno del Congreso de la CDMX, el legislador propone que la información proporcionada por el ciudadano deberá ser corroborada por especialistas, previo a la entrega de la recompensa, a fin de determinar si los datos son de valor y ayudan a las autoridades en el cumplimiento de su función. Aclara el documento que la recompensa será cubierta por la autoridad correspondiente.

Pero... ¿serán necesarios algunos requisitos para que estos nuevos “cazarrecompensas” chilangos puedan ejercer tal actividad?

Al menos en Estados Unidos, estos personajes deben de obtener una licencia, ser mayores de 18 años, tener antecedentes penales limpios y completar un programa de capacitación.

Colmenares Rentería señaló que, con la finalidad de poder contribuir a la disminución en la comisión de delitos, la denuncia resulta uno de los pilares fundamentales, ya que a través de ésta se incrementan las posibilidades de castigar a los delincuentes.

Dar un incentivo a la ciudadanía ayudaría a que estos tengan

una motivación adicional al momento de denunciar cualquier tipo de delito.

Observó que en algunas ocasiones, las personas pueden optar por no denunciar debido a diversas razones, como el miedo a represalias, la falta de confianza en las autoridades o incluso la apatía que poco a poco la ciudadanía fue generando hacia situaciones de esta índole.

En México, durante los últimos años, a través de programas encaminados a la denuncia anónima por medio de la línea 089, se vio un aumento en el número de denuncias realizadas por vía telefónica, cifra que pasó de 12 mil 548 en 2020 a más de 31 mil 879 en 2021.

Este programa otorgaba recompensas que iban desde los cinco mil hasta los 10 millones de pesos con la finalidad de que el gobierno federal pudiera localizar zonas y grupos que generan violencia. Sin embargo, debido a la falta de regularización y presupuesto otorgado, los incentivos no llegaban a los denunciantes.

### SALDAÑA SE DICE GANADORA DEL DEBATE

El hecho de que Morena y Movimiento Ciudadano hayan unido fuerzas para atacar a la candidata de la coalición Va X la Ciudad de México, Margarita Saldaña, eso no la intimidó en lo más mínimo, al contrario, enfrentó el momento, salió airosa y segura de haber vencido a sus oponentes de MC y Morena, que para el caso es lo mismo.

Ya se sabe que lo fuerte de Morena es el golpeteo y la denostación; la violencia y la crítica, aunque no ofrezca mayores pruebas.

En cambio, Saldaña fue a lo suyo: a informar y proponer, que es lo que le interesa a la gente.

Así pues, dijo que las mujeres en Azcapotzalco cuentan con protección y las herramientas para ser autosuficientes y liberarse de quienes las violentan.

Margarita Saldaña Hernández, en el debate que llevó a cabo el Instituto Electoral de la Ciudad de

México (IECM), expuso que en su administración se capacitó a más de 12 mil personas en áreas como preparación de alimentos, curso para el cuidado de enfermos con acciones como medición de presión, toma de glucosa y aplicación de inyecciones.

A las féminas también se les ha preparado en la colocación de tablaroca y durock, demostrando sus habilidades en el área de la construcción.

Destaca la capacitación para el autoempleo y el emprendimiento, con acciones y cursos en materia de exportación, manejo de paquetería y administración y finanzas personales.

Saldaña Hernández reiteró que de ganar el 2 de junio, lo cual espera que ocurra si no hay trampas, habrá continuidad en sus programas, con especial énfasis en seguridad, rescate de espacios públicos y rehabilitación de Unidades Habitacionales.

“Nosotros les enseñamos a las mujeres a ganarse el sustento. Dice el sabio proverbio chino: “Regala un pescado y le darás alimento para un día; enséñale a pescar y lo alimentará para el resto de su vida”.

Con Santiago Taboada como jefe de Gobierno, lo primero que haremos, dijo la candidata de la alianza PAN- PRI- PRD, será quitar las instalaciones de la Fiscalía General de Justicia capitalina, porque ocasiona acumulación de basura y autos viejos que sirven de “refugio” a indigentes.

Hizo hincapié en que después de ocupar los últimos lugares, “hoy somos de los primeros en seguridad, en comparación con otras alcaldías, de acuerdo con cifras del Inegi”.

**lm0007tri@yahoo.com.mx**

